



La Verpillière, le 4 juillet 2025

Déploiement du THD : l'Isère, 1^{er} réseau de France

Grâce au Département, 98 % des prises raccordables ont été réalisées en zones rurales et péri-urbaines iséroises depuis 2016. L'Isère est ainsi le premier département de France en nombre de prises déployées, dans les communes non couvertes par les opérateurs privés ! D'ici à fin 2025, il restera 10 000 prises à rendre raccordables. 100 % THD en Isère, c'est pour bientôt.

Pour fêter symboliquement cette 450 000^{ème} prise ouverte, le Président du Département Jean-Pierre Barbier, accompagné par la Vice-présidente en charge de la stratégie numérique, Aurélie Vernay ainsi que du Sénateur et Conseiller départemental Damien Michallet, a dévoilé une plaque à La Verpillière, en présence du Maire Patrick Margier, des Maires des communes avoisinantes, ainsi que du Président de XP Fibre Lionel Recorbet. Tout un symbole : c'est dans ce même canton, à Villefontaine, qu'avait été inaugurée la première prise raccordée... en mars 2018.

Un chantier hors normes

C'était un chantier colossal : raccorder 466 communes, soit 92 % du territoire, au Très Haut Débit. Un chantier de déploiement de la fibre optique digne du raccordement au réseau téléphonique, en un temps bien plus contraint : 10 ans au lieu de 100 ! Il répondait à un objectif, celui de permettre à tous les Isérois, quel que soit leur lieu de vie ou leur activité, d'avoir accès à la même qualité de débit internet. Une course contre le temps pour répondre aux enjeux essentiels d'équité territoriale, d'attractivité, et de développement économique et touristique des zones rurales et péri-urbaines.

Pour rappel, en 2010, l'Etat confiait une première phase de déploiement de la fibre optique aux opérateurs privés, dans les zones dites d'Appel à Manifestation d'Intention d'Investissement (AMII), des zones denses en population, ce qui leur permettaient d'être rentables pour les opérateurs. En Isère, il en existe 4, représentant 46 communes : une partie des agglomérations de Grenoble et Vienne, les villes de Voiron et de Bourgoin-Jallieu, soit 8 % du territoire isérois.

Un financement collectif

Restait à couvrir les 92 % restants. C'est à ce chantier hors normes, visant à développer le Réseau d'Initiative Publique (RIP), que s'est attelé le Département en 2016, avec son



délégataire de service public THD38 (filiale de XP Fibre, du groupe Altice). Un projet à un demi-milliard d'euros (près de 520 M€ exactement), réparti entre un total de 225 M€ de fonds privés par THD38 et 294,5 M€ de financements publics.

Le Département a réalisé directement les travaux du réseau structurant, en construisant 110 locaux techniques (les Nœuds de Raccordement Optique), reliés entre eux pour permettre la sécurisation et la résilience du réseau, et de 2500 km de câbles de fibre optique très majoritairement enterrés.

Le Département a participé au financement du déploiement du THD à hauteur de 80 M€. A cela, se sont ajoutés les financements de l'Etat, à travers le plan France Très Haut Débit (97,5 M€), la Région (68 M€), les Communautés de communes iséroises (45 M€) et le Feder (4 M€).